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FRAKTION 

Landkreis Vechta 
Herrn Landrat Herbert Winkel 
Ravensberger Straße 20 
49377 Vechta 

Vechta, den 25. August 2020 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Landrat! 
 
Im Namen der CDU Kreistagsfraktion beantrage ich hiermit, 
 

die Einrichtung eines regionalen Bildungsfonds: 
 

a) für außerschulische Bildung 
Im Landkreis Vechta und auch in den umliegenden Regionen gibt es zahlreiche außerschulische 
Lernorte und Bildungseinrichtungen, die Kinder- und Jugendliche für soziale, 
naturwissenschaftliche, kulturelle und technische Themen begeistern.  
 
Einige Beispiele sind:  

 Industriemuseum Lohne – Schule und Museum, z.B. „Mit der Museumsmaus unterwegs“ 

 Kompetenzzentrum Regionales Lernen, Universität Vechta 

 Museumsdorf Cloppenburg – Lernort Museum  

 Zeughaus Vechta – „Historisches Lernen an außerschulischen Lernorten“ 

 Regionale Umwelt Bildung-Agrarwirtschaft (RUBA) e.V. 

 Wissenswerkstatt Metropolregion Nordwest, Diepholz 

 Umweltbildung - Trinkwasserlehrpfad in Nethen 

 ... 
 
Aufgrund unserer ländlichen Raumsituation ist der Besuch solcher Einrichtungen bzw. die 
Teilnahme an den dort angebotenen Projekten und Veranstaltungen für Schüler und Lehrer im 
Landkreis vielfach mit hohen Kosten, insbesondere für den Transport verbunden. Teilweise 
werden solche Angebote aufgrund der Kosten gar nicht erst wahrgenommen.  
 
Die CDU Fraktion beantragt daher die Einrichtung eines regionalen Bildungsfonds in folgender 
Form: 
 
Gefördert werden Kosten, die im Zusammenhang mit der Nutzung außerschulischer Lernangebote 
anfallen (u.a. für Transport, Eintrittsgelder, Informationsmaterialien, Referenten,...). 
 
Das Startkapital sollte zunächst 25.000 Euro betragen. Wichtig ist uns eine pragmatische und 
unbürokratische Organisation des Fonds. Die Antragstellung für Schulen aus dem Landkreis 
Vechta muss unkompliziert möglich sein. Eine Evaluation der Anträge nach einem Jahr ist nötig, 
um gegebenenfalls weitere Förderrichtlinien und Verteilmechanismen entsprechend der Bedarfe 
einzuführen. 
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Koordination mit der allgemeinen Schülerbeförderung im Landkreis 
Geprüft werden soll auch, ob eine Koordination/Kombination des Bildungsfonds mit der 
Schülerbeförderung im Landkreis sinnvoll ist, um Kapazitäten aus der Beförderung für den 
Transport zu den außerschulischen Lernorten zu nutzen. So könnten zum Beispiel die Fahrten zu 
den außerschulischen Lernorten mit der täglichen Schülerbeförderung abgeglichen werden, um 
Leerfahrten zu vermeiden und Kosten zu sparen.  

 
b) Förderung von Bildungsangeboten von Vereinen und Verbände 
Die Zielgruppe sind hier Jugendliche und junge Erwachsene. 
 
Mit diesem Angebot soll eine Erhöhung der Sicherheit in der Jugendarbeit erreicht werden. 
Gefördert werden soll die Teilnahme an Bildungsangeboten wie z.B. 

 Fahrsicherheitstraining 

 Erste-Hilfe- Ausbildung 
 
Das Startkapital sollte hier zunächst 10.000 Euro betragen. Die Mittel sind aus den Einnahmen der 
Verkehrsüberwachung zu übertragen. Wichtig ist uns auch hier eine pragmatische und 
unbürokratische Organisation des Fonds. Die Antragstellung muss unkompliziert möglich sein. 
Eine Evaluation der Anträge nach einem Jahr ist nötig, um gegebenenfalls weitere Förderrichtlinien 
und Verteilmechanismen entsprechend der Bedarfe einzuführen. 
 
 

Die Verwaltung wird beauftragt entsprechende Förderrichtlinien zu erarbeiten 
 
Der Antrag soll in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Schule, Beruf und Kultur am 10. 
September 2020 beraten werden. 
 
 
 
 
Freundliche Grüße 
 
 
       Sabine Meyer 
Fraktionsvorsitzende 


